

Dirección de Educación Pública debe generar convenio con los fondos para la licitación

# Proyecto de normalización de Colegio Galvarino podría iniciar obras el 2025

La directora del recinto dio a conocer que se entregó hace poco el visto bueno al plan y que esperan que en octubre el municipio reciba el convenio para licitar.

Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefany.cisternas@diarielsur.cl

El Colegio Galvarino de San Pedro de la Paz, conocido como el "Colegio Iglú" en 2018 debido a las bajas temperaturas al interior de sus salas, se encuentra en una etapa crucial de comenzar la implementación de un proyecto de normalización de 5 mil 700 millones de pesos.

Recientemente la Seremi de Educación del Biobío entregó el visto bueno a las observaciones que el proyecto tenía y se mandó a la Dirección de Educación Pública (DEP) en Santiago, quienes deben establecer un convenio que sume todos los aportes públicos entregados para que el municipio pueda hacer la licitación.

La directora del establecimiento educacional, Paulina Ulloa, destacó que las autoridades ministeriales comprometieron dar prioridad para que la DEP acelere el proceso de este convenio. Si se da así, en octubre debería estar listo para que la Municipalidad pueda hacer la licitación y empiece el proceso de adjudicación tan anhelado por la comunidad. Son más de 5 años los



El proceso de normalización del establecimiento es de mil 794 metros cuadrados de construcción.

que han estado esperando para mejorar la infraestructura, período en que se han topado con varias dificultades, pero esperan en 2025 finalmente comenzar las obras.

## PROYECTO NORMALIZACIÓN

En 2018 se empieza a dar a conocer públicamente la necesidad de

los estudiantes de mejorar la infraestructura, ya que se establece que las escuelas deben tener como mínimo una temperatura de 12°C y el Galvarino a veces presentaba grados bajo cero. Además, la lluvia se filtraba por un pabellón que se debió cerrar. Las autoridades postularon un proyecto y lograron el

financiamiento a través de un convenio con la DEP por 4 mil 500 millones de pesos, pero llega la pandemia y empiezan a subir los precios. Presentaron la licitación en 2021 y el proyecto no tuvo empresas oferentes.

Tras esto, se vuelve a reactivar el proceso, justo cuando llega

Ulloa a la dirección. Se gestionan mejoras temporales junto al alcalde quien entrega la calefacción central, pero esta no es suficiente porque no logra alcanzar una temperatura de calidez. A su vez se modifica el plan original, ya que este implicaba movilizar a 526 estudiantes a otro

## 5 mil

700 millones de pesos es el financiamiento reunido entre entidades públicas para la construcción del establecimiento.

## 2018

fue el año en que se dio a conocer la situación del Colegio Galvarino y el inicio de los proyectos para mejorarlo.

establecimiento mientras se llevan a cabo las obras. Se habla con el Ministro de Educación y este acepta cambiar el plan de contingencia, aunque eso significaba aumentar los montos.

Se buscaron nuevamente fondos y el sostenedor permitió que se ocupara el Fondo de Apoyo a la Educación Pública (FAEP) 2022 y 2023 para hacer el nuevo plan de contingencia. "Este plan de contingencia lo hicimos este año en tiempo récord. Hoy tenemos en el gimnasio 3 salas y una más en el comedor, ese movimiento nos va a permitir ocupar la mitad del colegio para que empiecen las mejoras. La obra se demora 18 meses, pero podría demorar dos años. Estamos convencidos de que partiremos en 2025", contó la directora.

La directiva informó que hace dos semanas salió la última parte del proyecto, que consistía en aprobar unas observaciones que encontró el Gobierno Regional tras otorgar los mil 200 millones de pesos que faltaban. El proceso de normalización del establecimiento es de mil 794 metros cuadrados de construcción, 721 metros cuadrados de adecuación y 385 metros cuadrados de reparación.

"Estamos a un paso de concretar esto, la idea es que este proyecto tenga el interés, que postulen empresas que permitan ser adjudicadas y partir en marzo. Nosotros calculamos que por el monto la licitación debería ser cerrada a más tardar en enero y poder adjudicar en febrero para que la obra pudiese empezar en el primer trimestre del 2025", comentó Ulloa.



Nuevas salas ya fueron habilitadas para los estudiantes.

## Apoyo de apoderados y estudiantes

Los estudiantes, apoderados y docentes han tenido un papel fundamental en los avances para normalizar el establecimiento, siendo los primeros los que han exigido los cambios. Gricelda Contreras, presidenta del Centro de Padres y Apoderados, destacó que "estamos agradecidos por los avances que hemos tenido en el Colegio Galvarino, se logró tener listas e inauguradas las 2 etapas de nuestro plan de contingencias, ya no se moverán los alumnos a ningún otro establecimiento para cuando comiencen los trabajos del proyecto nivelación, pero igual seguimos alertas esperando que realicen pronto la publicación y subida de este proyecto a licitación. Estamos esperanzados que ahora sí habrá oferentes para este tan anhelado proyecto".

Contreras explicó que como apoderados esperan que se realicen todas las mejoras posibles para tener un colegio digno para sus hijos. "Creemos en la educación pública, pero también sabemos las problemáticas que existen en nuestro establecimiento, la falta de recursos para mejorar los colegios, para nosotros que llevamos años esperando soluciones, hemos avanzado a paso lento pero significativo", resaltó la presidenta.

Asimismo Contreras agregó que entre las necesidades urgentes que tienen que mejorar está la planta de elevación de aguas residuales, ya que el colegio es antiguo y no da abasto, y como apoderados tienen el temor que cuando se construya el nuevo Colegio pueda colapsar dicha planta.